

Vecinos piden urgente entubamiento de canales que pasan por cerro San José

Reblandecimiento del terreno tiene en ascuas a los residentes del sector que ha sufrido varios derrumbes

CATEMU. – Su profunda preocupación manifestaron los vecinos del cerro San José luego que el paso del sistema frontal del viernes pasado causara daños -especialmente en la ladera sur- en el sector por la gran cantidad de agua lluvia caída en las últimas semanas, lo que ha reblandecido el terreno y se suma al aumento de caudal en los canales del Alto y El Pepino, donde se produjeron desprendimientos de tierra.

Al respecto, Lucía Sánchez Guerrero, presidenta de la Junta de Vecinos del Cerro San José señaló que el problema de los canales viene desde hace años pero que ahora con el exceso de agua caída el cerro está colapsado. “Tenemos muchos derrumbes en las casas, pero el problema son los canales que se han debilitado después de un incendio que quemó los árboles, por eso es urgente que se entuben esos canales”, explicó la dirigente, quien añadió que tras las lluvias al menos 20 casas quedaron severamente dañadas por deslizamientos de tierra.

La dirigente agregó que un gran problema del cerro es la inexistencia de una vía de acceso para vehículos de emergencia, lo que se ha hecho patente en los incendios que han ocurrido en el cerro, por lo cual se ha venido solicitando el entubamiento de los canales conjuntamente con la construcción de una calle de emergencia.

En este sentido, Lucía Sánchez destacó que las autoridades ya están trabajando a través del Sernageomin -que ya dio visto bueno a la posibilidad de hacer una calle de emergencia- y ya se han hecho trabajos de topografía, faltando el diseño y los recursos para su materialización.

En este contexto, este martes se realizó una reunión entre el alcalde Rodrigo Díaz, el diputado Nelson Venegas y el director de la Comisión Nacional de Riego, Wilson Ureta, a fin de generar una mesa de trabajo para embovedar los canales del Alto y El Pepino, considerando que informes del Sernageomin advierten de los daños que sufrió el cerro por la gran cantidad de agua lluvia que absorbió en las últimas semanas, por lo que se hace urgente evitar que los canales corran en contacto directo con esa superficie. Esta mesa de trabajo fijó su primera reunión para la segunda semana de julio en Catemu.

Al menos 20 casas del cerro San José han sido afectadas por desprendimientos de tierra a causa del reblandecimiento del terreno.

